
Septembre 2021  

Ne pas jeter sur la voie publique. 

le nanteuillais 

Je vous parle d’un temps que les moins de 20 ans ne 
peuvent pas connaître … 



 

 

LE MOT DU MAIRE 

Chers Nanteuillaises, Nanteuillais 

Septembre est synonyme de rentrée avec une météo changeante. Cette période reste toutefois 
encore compliquée au regard de la pandémie COVID toujours présente. A ce titre, sans rentrer 
dans un débat qui tend à diviser les citoyens, mais conscients que l’usage de l’outil internet n’est 
pas toujours aisé pour nos seniors, nous avons centralisé et orienté comme nous avons pu les 
habitants les plus vulnérables, à leur demande, vers les centres de vaccination les plus proches. 
Sachons encore garder les gestes barrières. 

La vie dans une petite commune, parait toujours sympathique par son cadre bucolique, sa 
dimension humaine. Ne nous ne trompons pas.  Nanteuil sur Marne ne déroge pas à certains 
défauts de notre société actuelle. Vitesse excessive dans les rues, masques jetés ici et là, nuisances 
sonores par des fêtes parfois disproportionnées, excrément de chiens et chats, stationnement 
sauvage… Tentons ensemble de parfaire le lien social, dans le respect et le bon voisinage. 

Les travaux de l’aire de jeux ont commencé par l’aménagement de la plateforme qui accueillera un 
beau projet pour nos enfants, sous la surveillance des parents. Le ponton halte fluviale va être 
entièrement rénové par l’Agglomération de Coulommiers Pays de Brie, après plusieurs années et 
des actes de vandalisme qui l’ont rendu inactif. Nous reverrons avec plaisir, des bateaux accoster 
et profiter de la Marne et peut être découvrir notre auberge du Lion d’Or nouvelle version. 

La fermeture d’une classe de maternelle au sein du RPI (regroupement des écoles de Nanteuil, 
Citry et Mery), est un choc. Le nombre d’enfants a baissé de manière significative depuis 2 ans au 
sein de nos villages. Restons très vigilant car la rentrée 2021/2022 sera sûrement sous la menace 
d’une autre fermeture de classe. L’équipe municipale et les parents d’élèves resteront mobilisés le 
moment venu, si le rectorat et les services de l’Etat nous surprennent encore… 

Cette année nous donnons rendez-vous aux nouveaux habitants arrivés en 2020 et 2021, pour une 
visite de la commune le 16 octobre à 9h30 à la salle des fêtes, suivi d’un pot de l’amitié. 

Le comité des fêtes redémarre pour une nouvelle aventure avec un bureau reconstitué, prochain 
rendez-vous le 26 septembre pour la brocante. 

Bien cordialement. 

Maire Emmanuel VIVET 



 

 

COMITE DES FETES 

C’est FAIT ! 
Notre comité des fêtes a fait peau neuve. Voici son nouveau 

bureau : 

- Mr ZILLIOX Stéphane (Président) 
- Mme THOBOIS Wencessias (Vice présidente) 
- Mme VIVET Nathalie (Trésorière) 
- Mme ALAMOME Nathalie (Secrétaire) 

Jeudi 26 Août a eu lieu une Assemblée Générale afin de 
définir le nouveau bureau, et d’accueillir toute personne 
voulant adhérer, ce fût un succès. Le bureau remercie tous 
ses nouveaux adhérents. 

Soirée Beaujolais / Noël des enfants / Brocante : les futurs 
rassemblements ne manquent pas et sont en préparation.  

Nous vous invitons à envoyer vos envies/idées sur l’adresse 
mail du comité des fêtes. A vos claviers ! 

cdfnanteuilsurmarne@mailo.com 

Le CDF recherche des bénévoles pour la brocante du 26 
Septembre, même pour quelques heures (tenue de la structure 
gonflable ou de la buvette). N’hésitez pas à vous faire connaître. 

 



 

 

VILLAGES & COTEAUX PROPRES 

	

Un	café	d’accueil	sera	proposé	
aux	participants	et	nous	

clôturerons	cette	matinée	en	
partageant	un	verre.	

Port	du	masque	recommandé	

Rendez-vous	8h30	
Salle	des	fêtes	

à	Nanteuil-sur-Marne	
	
Date	limite	des	inscriptions	:	26	septembre	
Contact	:	Isabelle	-	06.03.15.40.88	
Mail	:	nanteuil-sur-marne@wanadoo.fr	



 

 

VIVRE ENSEMBLE SANS INCIVILITES 

Nous vous parlions dans le dernier bulletin municipal de la récurrence 
des déjections canines au sein de notre beau village. Malheureusement 
certains propriétaires de chien ne se sentent pas obligés de ramasser, 
soit par flemme soit parce que leur animal déambule seul dans le 
village. Il est de votre responsabilité et votre civisme de faire attention 
à vos animaux et leur comportement. Sentes / chemins / rues / quais, 
cela concerne tous les endroits de notre commune.  

La vitesse est aussi un sujet important.  
Beaucoup d’enfants jouent dans le village sans surveillance. Malgré les 
panneaux de limitation de vitesse, les priorités à droite et les virages 
serrés, nous sommes obligés de convoquer en mairie et de faire des 
rappels à la loi. Evitons les drames. 

Pour rappel et en cas de doute, l’arrêté concernant les nuisances 
sonores et consultable sur le site (https://nanteuil-sur-marne.fr/votre-
mairie/le-conseil-municipal/arretes-minicipaux/) ou au sein de votre 
Mairie. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

UN SOURIRE  

Un sourire ne coûte rien et produit beaucoup, 
Il enrichit celui qui le reçoit sans appauvrir celui qui 
le donne, 
Il ne dure qu'un instant, mais son souvenir est 
parfois éternel, 
Personne n'est assez riche pour s'en passer, 
Personne n'est assez pauvre pour ne pas le mériter, 
Il crée le bonheur au foyer, soutient les affaires, 
Il est le signe sensible de l'amitié, 
Un sourire donne du repos à l'être fatigué, 
Donne du courage au plus découragé 
Il ne peut ni s'acheter, ni se prêter, ni se voler, 
Car c'est une chose qui n'a de valeur qu'à partir du 
moment où il se donne. 
Et si toutefois, vous rencontrez quelqu'un qui ne sait 
plus sourire, 
Soyez généreux donnez-lui le vôtre, 
Car nul n'a autant besoin d'un sourire 
Que celui qui ne peut en donner aux autres. 

Raoul Follereau 

LE SAVIEZ-VOUS ! 

Les vendanges : Chaque région viticole doit attendre de recevoir l'autorisation préfectorale 
pour démarrer la récolte : on appelle cela le ban des vendanges.  
 
Si la période des vendanges dans toute la France s'étale généralement de fin août à début 
octobre, les régions ne commencent donc pas toutes à vendanger au même moment.  
Cela s'explique naturellement par des raisons climatiques. En Provence ou dans le Languedoc-
Roussillon par exemple, le raisin arrivera en principe à maturité avant celui qui pousse en 
Champagne ou en Alsace, car ce sont des régions plus ensoleillées. 
 
D'une manière générale, on commence à évaluer la maturité des raisins à partir de 100 jours 
après l'apparition de la première fleur. Cependant, ce critère varie en fonction du type de 
cépage, de l'emplacement des vignes et de leur exposition mais aussi du style de vin recherché. 
Le raisin doit atteindre un certain équilibre entre le sucre et l'acidité pour être récolté. Une fois 
le ban des vendanges déclaré, le vigneron est libre de choisir le jour où il commencera à 
vendanger. Certains font appel à des œnologues pour s'assurer de la qualité du raisin. D'autres 
le goûtent tous les jours, afin de savoir s'il est prêt. À chacun sa méthode ! 
 
 



 

 

DONNONS NOUS LES MOYENS DE SAUVER DES 
VIES 

IL est là ! En août a été installée sur le mur de la mairie une aide précieuse contre les attaques 
cardiaques : notre DEFIBRILATEUR.  

Pour rappel, le dernier défibrillateur qui nous avait été offert par le Lions Club, nous avait 
été volé lors du passage d’une horde de fêtard ayant participé à une rave party. 

C’est grâce à une subvention de l’Etat et une dotation de la CNP assurance (Caisse Nationale 
de Prévoyance) que nous avons pu acquérir cet appareil essentiel et très important. 

Placé sous alarme, IL n’est pas un jouet et chaque utilisation non conventionnelle nous oblige  
à le faire recharger. Un défibrillateur non rechargé ne pourra en aucun cas sauver une vie.  

Bienvenue à ce nouvel habitant  



 

 

 TRAVAUX 

- Annoncés dans le dernier bulletin, les travaux d’accessibilité pour les 
Personnes à Mobilité Réduite (PMR) ont été réalisés et terminés au 
niveau du plateau sportif et du parvis de l’église.  

- La route de la charrière a été consolidée pour la sécurité des 
conducteurs. 

- Pour finir, l’installation d’une aire de jeux pour les 3/12ans est en 
cours de réalisation au niveau du plateau sportif. 



 

 

Mariages/Naissances 
PRENONS LE TEMPS POUR 

NOS NOUVEAUX HABITANTS 

Les Disparitions 

Nous avons le regret de 
vous annoncer le décès de 

Monsieur GAUDON 
Patrick disparu en Juin 
dernier. 

Madame BELIN Sylvie 
disparue en Août dernier.  

Madame CESAR Marie-
Antoinette disparue en 
Mai dernier.  

 

Vous êtes arrivés dans la commune au cours 
des années 2020/2021 ? M. le Maire Emmanuel 
VIVET vous invite à découvrir notre commune 
lors d’une ballade le samedi 16 octobre. 

Café d’accueil et viennoiseries vous seront 
servis à la salle des fêtes à partir de 09h00. La  
visite débutera à 10h00 et se terminera vers   
13h00 par un verre de l’amitié.   

Petits et Grands sont les bienvenus, inscription 
en mairie auprès du secrétariat jusqu’au 2 
octobre 2021.   

Félicitations à Mr et Mme 
SYLVA pour leur union 
qui a eu lieu en Juin 
dernier. 

 
Félicitations à Mr et Mme 
BETTAIBI pour leur union 
qui a eu lieu en Mars 
dernier. 

NOS BORDS DE MARNE 

Comme vous le savez, il y a 5 ans, notre 
ponton a été détérioré par des actes de 
malveillance. Pour ce type d’ouvrage, aucune 
assurance ne prend en charge les réparations. 

L’agglomération Coulommiers Pays de Brie, 
de par le volet de sa compétence « Tourisme », 
a repris l’ensemble des ouvrages liés à 
l’activité fluviale et prendra donc en charge 
dorénavant la réhabilitation de ses pontons et 
de l’exploitation future.  

Les travaux du ponton débuteront début 
octobre pendant une période de 3 mois. 



Septembre 2021  

 

BIENVENUE AUX NOUVEAUX PROPRIETAIRES DU 
LION D’OR 

Alexandra et Stéphane nous ont reçu et voilà ce qu’ils nous ont confié : 
 
Depuis quand exercez vous ce métier ? Nous tenions un restaurant à Aulnay 
sous Bois depuis 8 ans et avons eu le coup de cœur lors de notre visite ici. 
Des passions ? Les promenades en moto et la cuisine. 
Quels projets pour le Lion d’or ? Nous sommes actuellement en train de refaire 
nos 7 chambres afin qu’elles soient disponibles pour nos clients d’ici 
Décembre. Depuis peu nous avons installé un spa et créé une cour un peu 
cocooning afin que nos clients se détendent, le temps d’un après midi, d’une 
heure… 
Quel type de cuisine proposez vous ? Notre cuisine est traditionnelle, elle est 
composée de produits frais sélectionnés par nos soins aux alentours. Sur place 
ou à emporter tout est possible.  

DECHETERIE DE SAACY SUR MARNE  

Déchèterie de Saâcy-sur-Marne, avenue du chemin vert D55 : 
Lundi, mercredi: 10h-12h, 14h-18h (17h en hiver) 
Mardi: 14h-18h (17h en hiver) 
Vendredi, dimanche: 9h-12h 
Samedi: 9h-12h, 14h-18h (17h en hiver) 

La compétence « collecte et traitement des déchets » est exercée par 
COVALTRI 77 (anciennement le SMICTOM de Coulommiers) pour l’ensemble 

des 54 communes de l’agglomération. Ce syndicat met en œuvre différents 
modes de collecte selon votre zone de résidence. 

https://www.coulommierspaysdebrie.fr/vivre/urbanisme-
environnement/gestion-des-dechets/ 

CALENDRIER DES LEVEES DISPONIBLE EN MAIRIE 



 

 

                               VIE SCOLAIRE ET SIRPI 

La garderie a fait peau neuve en s’installant dans l’ancienne classe et accueillera les 
enfants avec plus de clarté et d’espace. Les dossiers d’inscription sont disponibles 
en Maire.  

 

Les effectifs des classes de maternelle pour cette année à date sont les suivants : 
- Mme Blondel 24 élèves 
- Mme Savre 27 élèves 
- 10 élèves sont envoyés en demi niveau à Citry 

18 nouveaux lits ont été achetés par le SIRPI pour que la sieste des tout petits soit 
plus confortable. 

   

NNNooouuusss   sssooouuuhhhaaaiiitttooonnnsss   uuunnneee   bbbooonnnnnneee   aaannnnnnéééeee   ssscccooolllaaaiiirrreee   ààà   tttooouuusss... 

                                        GARDERIE 



 

 

JEUX VEUX M’AMUSER 

SOUS 

S. . ? 



 

 

 

 SOLUTIONS 

Rébus : N AN T ŒIL SUR MARRE NE  

 

/ NANTEUIL SUR MARNE  



 

 

 

Mairie de Nanteuil sur marne 
01 place Lafayette  

Mail: Nanteuil-sur-marne@wanadoo.fr 
Facebook : @NanteuilSURMARNE 

Tél : 01 60 23 63 41 
Site : www.nanteuil-sur-marne.fr 


